



Kurzbericht der Peter-Hesse-Stiftung des Jahres 2013 in Haiti und der Côte d'Ivoire sowie zur Organisation der Stiftung in Deutschland.

Das Jahr **2013 begann in Haiti mit einem positiven Signal**. Nach dreijähriger Aufbau-Mühe seit dem Erdbeben eröffnete das neue Lehrerinnen-Trainingszentrum mit neuen Studentinnen in Liancourt, Haiti. **Mit Ihrer Hilfe** konnten wir dies leisten:

- 80 % des Zentrums war zu Beginn 2013 funktionsfähig,
- die ersten neuen Lehrerinnen werden im July 2014 ein Lehrer-Diplom erhalten,
- wir verpflegten die neuen Studentinnen,
- beschafften Bücher und Unterrichtsmaterial für diese neuen Studentinnen,
- entwickelten Sprachunterlagen für deren Vorschulkinder,
- kauften einen Laptop und Drucker für das Büro des Zentrums,
- ergänzten Batterien, um das Zentrum fast vollständig mit Strom zu versorgen,
- veranstalteten weiterführende Trainings für schon unterrichtende Lehrerinnen,
- wir verteilten Montessori-Material an Vorschulen, unserer Absolventinnen,
- besuchten Vorschulen, die mit Hilfe unserer Stiftung gegründet worden waren,
- evaluierten die Qualität deren Unterrichts und die Fortschritte der Kinder.

Um unserem Versprechen gerecht zu werden, ein umweltfreundliches Zentrum zu gründen, pflanzten wir über 90 Bäume und Buschwerk. Zum Welt-Umwelttag gaben wir 100 Obstbaum-Setzlinge an Kinder in 4 Schulen im Umfeld von Artibonite.

Das Engagement der Fondation-Peter-Hesse 2013 in de Côte d'Ivoire:

Weiterhin förderte die Peter-Hesse-Stiftung die wachsende Montessori Gemeinde in der Elfenbeinküste. In 2008 hatten wir dort die erste Vorschule finanziert. Ziel war und bleibt es, örtlichen Coca-pflanzenden Haushalten bessere Schule als Alternative für Kinderarbeit in den Coca-Pflanzungen zu ermöglichen. 23 LehrerInnen wurden ausgebildet. Unsere Absolvent(inn)en gründeten 4 Montessori Vorschulen. In 2013 erwarb unsere Stiftung günstig ein Stück Land für eine dauerhafte Schule. Dies stützt die ersten Schulen und stärkt die Coca-pflanzende Gemeinde.

In 2013 passte sich die deutsche Formalstruktur der Peter-Hesse-Stiftung der gelebten Projektpraxis an. Am 8. Februar 2013 genehmigte die zuständige Stiftungsaufsicht der Düsseldorfer Bezirksregierung den neuen erweiterten und zugleich konkretisierten Kern (§ 2, Abs.2) der Stiftungssatzung: ***"Zweck der Stiftung ist die Förderung der Entwicklung einer gerechten, friedvollen und lernenden Einen Welt in Vielfalt – mit dem Schwerpunkt, Kindern eine kindzentrierte, früh beginnende Grundbildung zu vermitteln, die lebenslanges Lernen ermöglicht.*"***

Der Zukunftssicherung dient auch eine noch engere Bindung an die "Association Montessori Internationale (AMI) durch Aufnahme des AMI-Präsidenten und des AMI-Executive Direktors in den Stiftungsvorstand. Am 7. Dez. 2013 feierten wir **30 Jahre** Engagement der Peter-Hesse-Stiftung für eine bessere Zukunft von Haitis Kindern.

Allen Spendern und Spenderinnen – sowie Carol – herzlichen Dank für Ihr Engagement !

Der Finanzbericht für 2013 folgt später auf www.solidarity.org